

ques ont seuls proclamé et réclamé les droits de la minorité catholique et nous leur devons beaucoup de reconnaissance.”

Pour affirmer, après cela, que l'Archevêque de St Boniface a “approuvé” le vote de M. Huut et de ses collègues, il faut être doué d'un joli toupet.

LES “ÉCOLES SÉPARÉES” DE L'ALBERTA

(LA VÉRITÉ DE QUÉBEC 13 JANVIER 1906)

Il est toujours bon d'enregistrer les témoignages des citoyens de l'Ouest au sujet des “écoles séparées” garanties à la minorité par les lois d'autonomie.

M. W. H. Cushing, le nouveau ministre des Travaux publics de l'Alberta, l'adversaire heureux de M. Bennett, était de passage à Montréal. Il a donné au “Star” et au “Witness” deux “interviews” substantiellement identiques. Nous empruntons au compte rendu du “Star” (numéro du 4 janvier 1906) les déclarations suivantes:

“Il y a beaucoup de gens qui, certainement, n'aiment pas les écoles séparées, et plusieurs, pour ce motif, ont voté contre le parti libéral. L'effet de la loi scolaire a été d'éliminer virtuellement les écoles séparées; c'est-à-dire qu'une école séparée ne peut être établie que dans un district scolaire public déjà existant et, dans ces circonstances, l'établissement d'une école séparée rurale est impraticable. Prenez un district où il existe une majorité catholique et une minorité protestante, ou “vice versa”; si la minorité désire avoir une école séparée il lui faut avoir des professeurs pourvus de diplômes de l'école normale officielle; les écoles doivent être inspectées par l'inspecteur de l'État, les mêmes livres doivent être employés qu'à l'école publique, et s'il est donné un enseignement catholique quelconque, ce ne peut être qu'entre trois heures et demie et quatre heures de l'après-midi.” M. Cushing ajoutait qu'il n'existe aujourd'hui, dans les deux provinces de l'Alberta et de la Saskatchewan, que onze écoles séparées.

Ceci peut se passer de commentaire.

ALBERTA. — Une lettre du Rev. P. Grandin, vicaire des missions des Oblats dans l'Alberta, annonce que la santé du Rev. P. Thérien s'améliore, à San Antonio, Texas, (E. U.) où il est allé pour se guérir de l'asthme. (18 janvier 1906)